



# comunicado

ADMINISTRACIÓN DE REHABILITACIÓN VOCACIONAL

## Rehabilitación Vocacional inició ferias de servicios de transición de preempleo para estudiantes

**2 de febrero de 2023** – La administradora de la Administración de Rehabilitación Vocacional (ARV), María M. Gómez García, anunció que la agencia realizará sobre 100 Ferias de Servicios de Transición a Pre-Empleo en las seis regiones de toda la Isla.

Cientos de estudiantes de educación especial de diferentes escuelas de la región de Ponce y Mayagüez participaron el martes y hoy jueves de la Feria de Servicios de transición de preempleo de ARV, con el objetivo de prepararlos para las oportunidades laborales y que descubran sus intereses vocacionales hacia un futuro con una vida más independiente. Hoy el evento se celebró desde las 9:00 a.m. hasta las 1:30 p.m. en el Centro de Convenciones de Coamo y los participantes pudieron visitar las exhibiciones y recibir la orientación de ARV en su mesa de información.

La ARV ya ha impactado a más de 300 estudiantes entre las regiones de Ponce y Mayagüez. Durante la feria de ARV región Ponce en Coamo se presentó la charla motivacional “El camino al éxito es la actitud” con el doctor Gilvic Carmona De Jesús, psicólogo clínico. Carmona abordó el tema de cómo alcanzar el éxito y comenzar por superar los miedos, miedo al fracaso, miedo al rechazo y superar los obstáculos. Además, fueron recursos la licenciada Dilphia Irizarry con el tema de Asistencia y Puntualidad en el empleo mientras que las licenciadas Nancy Cintrón y Gladys Santana presentaron la Conducta apropiada en el lugar de trabajo. Por su parte, la doctor Antonio Zayas abordó el tema sobre las Destrezas interpersonales en el lugar de empleo.

El estudiante del grupo de vida independiente adulto de la escuela Ramón José Dávila de Coamo, Efraín Bruno Santiago Ramos, joven de 20 años y también atleta seleccionado para participar de las olimpiadas especiales en Alemania en junio 2023, expresó que su experiencia en la feria fue buena, positiva y divertida. Bruno Ramos comentó que le gustó la reflexión y la charla motivacional del doctor Carmona porque le inspiró a seguir adelante y se visualiza como plomero en su ruta vocacional y de empleo para lograr su vida independiente a lo cual aspira. Bruno describió la actividad como un evento “bien chévere”.

Las ferias de servicios tienen el propósito de impactar a miles de estudiantes con impedimentos de entre 14 a 21 años. Esta iniciativa, en cumplimiento con la Ley de Innovación y Oportunidades en la Fuerza Laboral (WIOA, por sus siglas en inglés), busca que los estudiantes con impedimentos tengan más oportunidad de explorar sus intereses y mejorar sus destrezas hacia una transición exitosa para una carrera profesional o vocacional.

“Estas ferias enfatizan en el desarrollo de destrezas sociales, vida independiente y servicios de apoyo para tener éxito en el mercado laboral. Buscamos ofrecerles las herramientas necesarias para que puedan tener acceso a nuevas oportunidades de empleo, educación y adiestramiento que los dirija a la obtención de un empleo futuro” manifestó la administradora de la ARV.

A tales efectos, estas ferias tienen el objetivo de impactar a estudiantes con impedimentos que cumplan con los siguientes criterios de elegibilidad: ser estudiante con impedimento, tener entre las edades de 14 a 21 años inclusive, estar certificado en los servicios de Educación Especial del Departamento de Educación (DE) o que reciban servicios bajo la sección 504 de la Ley de Rehabilitación Vocacional de 1973, según enmendada.

Entre los temas que se tocarán en estas ferias se encuentran: Alternativas de carreras y ocupaciones; Educación en Conceptos Financieros; ¿Cómo yo, estudiante con impedimento puedo tener un plan de ahorro?; La importancia de la comunicación en un ambiente laboral y Leyes relacionadas a las personas con impedimento.

Estas actividades, así como otras iniciativas que desarrolla la ARV a través de la Ley WIOA, promueven el aumento de oportunidades de empleo, la retención, las habilidades y el desarrollo de destrezas ocupacionales de los trabajadores, así como la exploración de carreras.

“Sin lugar a duda, estas iniciativas van promoviendo un mensaje de inclusión y abren oportunidades para que las poblaciones a las que sirve Rehabilitación Vocacional se inserten y aporten a la productividad de Puerto Rico, a través del empleo y el aumento de la fuerza laboral”, reiteró la administradora, Gómez García.

Las ferias se extenderán por varios meses hasta agosto de 2023, aproximadamente. Para más información, puede escribirnos a (correo electrónico) comunicarse a la oficina de Servicio de ARV al 787-729-0160, extensión 7238.

###

Contacto: Ivonne Arroyo, [ivonnearroyo@vra.pr.gov](mailto:ivonnearroyo@vra.pr.gov)  
Ver anejo para el calendario de las ferias.

